



OPINIÓN

Pepe Grillo



Morena, hasta 8 perfiles

La prioridad en Morena es evitar rupturas. En Durango y Coahuila el partido se quebró. El resultado fueron sendas derrotas. No quieren tropezar con la misma piedra.

Los nombres de los aspirantes que serán considerados en las encuestas para las gubernaturas en juego ya están circulando. Los consejos estatales ya hicieron sus propuestas las cuales solo reflejan los intereses de quienes controlan esos consejos.

Para evitar que los desplazados se vayan con su música a otro partido, la dirigencia nacional se reservó primero dos lugares para llegar a seis, pero ayer trascendió que en caso de ser necesario se tomarán en cuenta hasta 8 perfiles por estado.

La idea es que todos los que se inscribieron reciban la oportunidad de com-

petir, siempre y cuando, tome nota, firmen un acuerdo para aceptar los resultados.

La ráfaga de encuestas en Morena está a la vuelta de la esquina. Ya se verá si el tridente López Obrador, Mario Delgado y Claudia Sheinbaum logran salvar el escollo sin rupturas.

Paridad, ¿sueño o pesadilla?

La nota es que no hay fecha para una nueva reunión en el INE para definir el tema de la paridad de género en las elecciones para gobernador del año que entra.

La reunión original se canceló de manera abrupta. La propuesta del INE de que los partidos nominen 5 mujeres y 4 hombres como garantía de equidad rebasó a los representantes partidistas y, hay que decirlo, a algunos consejeros.

Los enviados de los partidos regresaron a sus cuarteles para consultas con sus dirigentes. La verdad es que sus opciones más mencionadas para la mayoría de los estados son hombres. En algunos casos, la mujer más conocida o mejor calificada está hasta el cuarto lugar.

La pregunta es si los partidos pueden procesar las indicaciones del INE sin descarrilamientos o francas rupturas.

El problema, se dice, no es encontrar mujeres que puedan competir, sino qué hacer con los varones desplazados.

El tema da para un debate de largo aliento, pero hay plazos establecidos y las reglas tienen que quedar claras en menos de tres semanas. ¿Qué decidirán?

Adela no se guardó nada

A mediados de junio la diputada morenista por Chiapas, Adela Ramos, manifestó de manera pública su desacuerdo con los libros de texto que elaboró el grupo de Marx Arriaga.

Ayer, la legisladora Ramos anunció su salida de Morena y su incorporación a la bancada del PAN. ¿Qué pasó?

La propia diputada dijo que en Morena no hay libertad de expresión y después denunció que experimentó represión, violencia de género, violencia política, entre otras conduc-

tas que consideró nefastas.

Ramos fue recibida con algarabía y el coordinador Jorge Romero dijo que será arropada por todos los integrantes de la bancada del PAN.

Y mientras tanto Marx Arriaga sigue tan campante.

Premio Crónica 2023

Se dieron a conocer los ganadores de la edición 2023 del Premio Crónica. Es, de nueva cuenta, un elenco de lujo. Serán distinguidos el doctor Carlos Coello Coello, en el área de Ciencia y Tecnología; el doctor Eusebio Juaristi en Academia; la bailarina Elisa Carrillo Cabrera en Cultura; y la Universidad Autónoma de Querétaro en Comunicación Pública.

Grupo Crónica y la Fundación Premio Crónica consideraron que los galardonados son ejemplo de excelencia en sus campos laborales.

La ceremonia de entrega se llevará a cabo el 18 de octubre a las 10:00 horas en el Auditorio Jaime Torres Bodet del Museo Nacional de Antropología. El anfitrión será el presidente del Consejo de Administración de esta casa editorial, don Jorge Kahwagi Gastine quien ha logrado que el Premio Crónica sea un referente para la comunidad científica y cultural del país.

pepegrillo@cronica.com.mx